

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Extr. 20 rs. trim. 36 sem. 70 aña.
Estranjero y Ultramar 10 pta.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:
Todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA,
en rebaja á los anunciantes
contratados con la Administracion

AÑO XXX. NUM. 7937.

MADRID MARTES 16 DE SETIEMBRE DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

TEATRO DE APOLO.

Pasado mañana jueves.
Programa — Compañía. — Suscripción.
Dos funciones, miércoles y sábados, butacas con entrada, un día en semana, toda la temporada hasta carnaval, con derecho á un concierto,
90 RS.
mitad al suscribirse, mitad á fin de noviembre.

DISCUDOS Y CORONAS DE NOBLEZA
Con sus colores heráldicos, cifras y monogramas para particulares en papeles de cartas y esquelas. Casa especial en estos trabajos, G. Gonzalez Rodriguez, Carretas, 3.

SEBASTIAN Y MEDEL.

Se están recibiendo grandiosos surtidos en juguetes y bisutería. Todo á precio fijo. Arenal, 24.

TRANSPORTES Y ENCARGOS PARA EL
Estranjero. Tetuan, 14.

VAPORES PARA PUERTO RICO Y HABANA.—L. Ramirez, Alcalá, 13.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 16 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando mal formada una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Málaga y el juez de primera instancia de Campillos.

Gracia y Justicia.—Real decreto trasladando á D. Juan Miguel Burriel, fiscal de la audiencia de la Coruña, á igual plaza de la de Pamplona.

—Otro trasladando á D. Tomás Juan y Seva, fiscal de la audiencia de Pamplona, á igual plaza de la de la Coruña.

Guerra.—Real decreto disponiendo que el teniente general D. Ramon de Barrenechea pase á la seccion de reserva del estado mayor del ejército, cesando en el cargo de director general de Sanidad Militar.

Hacienda.—Reales decretos nombrando contador general de la Deuda y contador central de la Hacienda pública respectivamente, á D. Gregorio Jimenez de Andrade y D. Francisco Luis de Retes.

—Otro nombrando ingeniero jefe de primera clase en Ultramar, con destino á las islas Filipinas, al que lo es de segunda clase en la Península D. Eduardo Lopez de Navarro.

Fomento.—Real decreto reformando en los términos que se expresan, la condicion octava de las generales de arriendo del impuesto de portazgos, referente á la facultad de trasladar las barreras y oficinas de recaudacion de los arrendados.

Ultramar.—Real decreto dictando disposiciones relativas á la primera provision de los registros de la propiedad de San Fermín y Humacao de la provincia de Puerto-Rico.

—Otro nombrando ingeniero jefe de primera clase en Ultramar, con destino á las islas Filipinas, al que lo es de segunda clase en la Península D. Eduardo Lopez de Navarro.

La reforma que el ministro de Ultramar acaba de hacer en su ministerio, no implica en manera alguna aumento de gastos, pues han de satisfacerse las necesidades de una y otra direccion utilizando el crédito concedido en presupuestos para obligaciones del ministerio de Ultramar, tanto de personal como de material, y utilizando parte del crédito disponible por efecto de la supresion del cargo de oficial mayor de secretaria, hay para el aumento de un oficial más de la clase de segundos.

De esta manera se armonizan perfectamente las exigencias del servicio con la necesidad de no aumentar los gastos del Tesoro.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres, 15.

El periódico *Daily Telegraph*, en su edicion de esta tarde, dice que es dudoso que el emir del Afghanistan haya sido cómplice de los asesinatos de Cabul.

Las tribus hostiles unidas á los insurrectos afganos ocupan el camino de Cabul.

La Haya, 15.

Hoy se ha verificado la apertura de las Cámaras.

El discurso de la Corona declara que Holanda mantiene relaciones amistosas con todas las potencias.

Dice que para conjurar la crisis comercial, agrícola e industrial, se necesitan varios créditos.

Ofrece presentar brevemente la ley de instruccion primaria.

Ocupándose de la riqueza mineral de las Indias dice que el gobierno se ocupará en desarrollar la industria minera, especialmente en Curacao.—*Fabra*.
París, 15.

En la Bolsa se ha cotizado:
El 3 por 100 francés, á 84-80.
El 5 por 100 id., á 118-20.
El exterior español, á 45 3/8.
El interior id., á 00.
Amortizable interior, á 00.
Idem exterior, á 36 3/4.
Obligaciones de Cuba, á 427.
Bolsin:
El 3 por 100 interior, á 14 7/16.
El 3 por 100 exterior, á 15 3/8.
Amortizable interior, á 00.
Idem exterior, á 37.
Obligaciones de Cuba, 430.
Consolidados ingleses, á 97 11/16.

Anoche se hicieron muchos comentarios sobre una conferencia celebrada entre el ministro de Ultramar y el subsecretario de Gobernacion en el despacho del primero.

Sabemos que la entrevista de ambos funcionarios carece en absoluto del carácter que se le atribuía y que no tenía relacion alguna con la política.

Al Parlamento inglés se presentará una demanda de una pension de 2000 libras esterlinas en favor de lady Cavagnary, la infortunada viuda del representante de la reina en Cabul.

El capitán general de Cataluña, señor Prendergast, vendrá en breve á Madrid para tomar parte en los trabajos de la junta informativa de reformas de Cuba.

Dice el *Liberal*:

Segun todos los indicios, no serán discutidos en el próximo periodo legislativo los presupuestos del Estado, que en el anterior presentó á las Cortes el señor ministro de Hacienda.

Además, como al declararse abierta el año próximo la segunda legislatura, estarán redactados los presupuestos para 1880-81, y serán presentados inmediatamente á las Cámaras, resultará que tampoco se discutirán los primeros, y que se habrá hecho inútil el último y laborioso trabajo económico del señor marqués de Orovio.

El señor marqués de Orovio, y es lo único que puede afirmar LA CORRESPONDENCIA, ha cumplido con el precepto constitucional presentando el proyecto

de presupuesto á las Cortes, y lo propio hará en los años sucesivos; y si no se discuten, no será ciertamente motivo racional para dirigir cargo alguno al señor ministro de Hacienda.

Segun hemos oído hoy en los círculos militares, dice un colega, al concedérsele la gran cruz de San Fernando al general Lopez Dominguez, se le ha concedido también por el supremo de Guerra y Marina los atrasos que le corresponden, que ascienden, si no estamos mal informados, á la importante cantidad de 12000 duros.

Dice anoche un colega:

La conferencia entre el presidente del Consejo de ministros y el general Contreras, aunque breve, ha sido muy afectuosa, saliendo altamente satisfecho dicho señor de la cariñosa acogida del general Martinez Campos. A la entrevista ha asistido el general Jovellar, que se encontraba casualmente en el despacho del ministro de la Guerra.

Dice un periódico:

Hemos oído asegurar que en el ministerio de la Guerra se han recibido recientemente comunicaciones dirigidas desde Marruecos al gobierno español, participando que los súbditos de nuestro país residentes en el imperio, están siendo víctimas de toda clase de vejaciones, y que no se logra impedir las ni obtener ninguna reparacion, á pesar de las repetidas reclamaciones de nuestro representante, que son sistemáticamente desatendidas.

Ni las comunicaciones son nuevas, ni los hechos que se denuncian revisten más gravedad que los que por desgracia tienen que lamentar los súbditos de España y de los demás países.

Por lo demás, no es cierto que hayan sido desatendidas las reclamaciones de nuestro representante.

La direccion de Telégrafos estudia los nuevos convenios telegráficos que han de empezar á regir el día 1.º de abril con Francia, Portugal y Gibraltar.

Ha llegado á Madrid el distinguido abogado catalán y diputado á Cortes, nuestro querido amigo Sr. Duran y Bas, con objeto de informar en el tribunal Supremo.

Ha sido condenado por el tribunal de

imprensa de Barcelona á veinte dias de suspension el periódico *la Gaceta de Cataluña*.

Ha llegado á Cádiz el capitán general de Andalucía.

Ha llegado el gobernador de Toledo, Sr. Alcalá Galiano.

El proyecto de tranvia de Gallur á Sangüesa atravesando las Cinco Villas de Aragón, está próximo á terminarse, pues ya los ingenieros encargados de los estudios han concluido los trabajos de campo.

Se ha autorizado por el ministerio de Hacienda la libre introduccion por la aduana de Cádiz de varios aparatos y efectos procedentes de la estinguída comision hidrográfica del apostadero de la Habana, y que se destinan al observatorio astronómico de San Fernando.

Dice un periódico que el gobierno presentaría á las Cortes un proyecto decretando la abolicion inmediata y simultánea de la esclavitud, si no temiese las complicaciones que á su juicio ocurrirían, inclusa la falta de brazos que se observaría para los trabajos agrícolas, y añade:

Contrario, pues, en principio á la indemnizacion que patrocinan y defienden algunos propietarios, diputados y senadores por Cuba, crea resolver el problema por medio de un sistema mixto, consistente en una combinacion de edades ó una ley de trabajo, etc., por cuyo sistema se llegaría en un prudencial número de años á la total abolicion de la esclavitud.

Sea, pues, cual fuere el dictamen de la comision, el gobierno no transigirá, si aquel, como es de creer por los antecedentes de la mayor parte de los individuos, propusiese las mas restrictivas soluciones.

Podemos asegurar autoritadamente que el gobierno no ha prejuzgado la cuestion, y como es natural no formulará su pensamiento sobre tan importante asunto, hasta despues que conozca la opinion de la junta de reforma.

Amigos del Sr. Posada Herrera daban anoche de que llegue á confirmarse el anuncio de que dicho distinguido hombre público venga á Madrid

TERCERA PARTE

CUATRO MUJERES.

Emma no se había equivocado al creer reconocer la voz del doctor Vernier, cuando el tren que venia de Melun se había cruzado con el suyo.

Jorge, entreviendo al paso el rostro encantador de Emma, vision deliciosa y tan pronto desvanecida, no había podido contener una exclamacion de sorpresa.

Hacia tres dias que á consecuencia de sucesos que nos son conocidos, el joven médico vivía en un estado de perplejidad fácil de comprender.

Su ardiente deseo era ver á la encantadora niña á quien amaba con toda su alma; pero como sabemos, practicaba el culto del deber, y la enfermedad de uno de sus clientes, enfermedad peligrosa que necesitaba sus cuidados asiduos, le detenía en Melun. El honor del médico es como el del soldado, no le permite abandonar su puesto en la hora del peligro.

El tiempo pasaba; la joven de un momento á otro podía dejar el colegio, y una vez su rastro perdido, ¿cómo haría para encontrarla?

Este enigma amenazador preocupaba sin cesar al joven médico.

La mañana del tercer día el enfermo estaba un poco mejor y no exigía la presencia continua del médico, resolviendo Jorge poner un término á las angustias que le torturaban.

En su consecuencia, el domingo en cuestion había resuelto ir á Saint-Maudé y tomar informes.

¡Coincidencias raras! En el momento en que él se acercaba á Paris, Emma salía de él.

¿Qué significaba esto? ¿Qué ocurría? El primer pensamiento de Jorge fué pre-

guntarse dónde iba el tren que acababa de cruzarse con el suyo.

Mr. Delarivière ¿se dirigía quizás á Marsella para embarcarse con rumbo á América en compañía de su hija?

El doctor decaía con espanto que si era así no volvería á ver jamás á la encantadora niña, sin la cual le parecía no poder vivir.

Por fortuna esta dolorosa inquietud no fué de larga duracion: la máquina fué cesando en su impulso y los empleados gritaron:

—Brunoy... dos minutos de descanso.

Jorge se inclinó por la portezuela y preguntó vivamente. La respuesta fué tranquilizadora; el tren que acababa de pasar terminaba su carrera en Monterzeu.

El joven respiró. Sin duda que para encontrar á Emma se le iban á presentar grandes dificultades, pero al fin no se trataba de una partida definitiva.

—¿A dónde va?—se preguntaba.—Sin duda que no va sola, que su padre le acompaña... ¿pero cuál puede ser el objeto de este viaje matinal? Sin duda un paseo por los alrededores de Paris.

De repente un pensamiento absurdo penetró en la mente de Jorge haciéndole estremecer de alegría.

—¿Si fueran á Melun!—murmuró.—si fuera á mi casa... Es inverosímil, absurdo... ¿pero quién sabe? Mad. Delarivière está enferma, pudiera reclamar mis cuidados...

Despues de un instante de reflexion encogióse de hombros y murmuró:

—¡Estoy loco! Desde cuándo los millonarios dejan á Paris para recurrir á un oscuro médico de provincia? Si Mad. Delarivière sigue en el estado de estravio en que me la pintaron, estará ya en una casa de salud, en la más colorada de todas... ¿A qué torjarme quimeras? Sin embargo, yo he

—Estad tranquilo; los secretos de mi casa se guardan bien.

—Ahora decid vos los arreglos pecuniarios.

—Llevaré por la pensionista mil francos mensuales.

—Aquí feneis el importe del primer mes.

—Corriente.

Y despues de despedirse y estrechar la mano de su cómplice el joven volvió á Neuilly; su ausencia había sido apenas de hora y media, Emma estaba aun al lado de su padre y aguardaba con ansia el regreso de su primo.

—¿Y bien?—esclamó vivamente al verle.

—Sereis complacida: algo me ha costado ganar vuestra causa, pero al fin estais servida; mañana por la mañana tendreis vuestra habitacion dispuesta.

—¡Ah! primo mio; ¡cuán reconocida os quedo! Estoy segura de que mi presencia será para mi madre un remedio soberano, y á vuestro regreso la encontrareis curada.

—¡Dios te escuche, hija querida!—murmuró el banquero sentándose á escribir un despacho para Nueva-York.

Tendió á Fabricio aquel papel doblado en cuatro partes y le dijo:

—Llévate esto al telégrafo; la suerte está echada.

Al día siguiente al despuntar el alba, Fabricio estaba de pie, llamó á Lorenzo que seguía desempeñando las funciones de criado suyo á la par de las de mayordomo, y le mandó que arreglase en su maleta lo estrictamente necesario para un viaje de un mes.

—¿El señor se marcha?—dijo Lorenzo.

—Hoy mismo, con mi tío.

—¿Y la señorita Emma?

—Se queda en casa de unos amigos.

—¿Y el señor me lleva consigo?

—No, vuestra presencia es aquí necesaria para cuidar de los criados y mantener el buen orden en la casa.

Lorenzo se creció con orgullo; Fabricio continuó:

—Dentro de dos ó tres dias se os presentará un marinero que viene de Melun, llamado Claudio Marteau, os entregará una tarjeta mia.

—Está bien, señor.

—Es un hombre que he tomado á mi servicio para que me compre y maneje unas embarcaciones de recreo.

—¡Barras!... Está bien, señor; será un lindo complemento de la casa.

—Le instalareis en el pabellon que dá sobre el boulevard del Sena, en el fondo del jardín... le dejareis libre de entrar y salir á su antojo... ¡Es un hombre excelente, os lo recomiendo! Algo inclinado á la bebida...

Tratad de evitar en él este defecto... un borracho desacreditada la casa en que está.

—Beberé con él y le tendré á raya.

—¡Si no os emborrachais los dos!

—No hay cuidado, señor; sé contenerme á tiempo. ¡Por nada en el mundo me harían tomar una gota más de lo justo!

Fabricio abrió un cajon del buró, colocado en su cuarto, tomó un paquete de billetes de banco, y dijo:

—Aquí quedan veinticinco mil francos.

—¿Para qué tanto, señor?

—Os los dejo en cuenta: á fin de mes pagareis los salarios á los criados y las cuentas que se presenten; os advierto que ese marinero gana ciento veinticinco francos, le dareis además lo que os pida para las compras de que está encargado.

—¿Pida lo que quiera?

—Sí, tengo en él absoluta confianza.

Y Fabricio volvió á guardar donde estaban los billetes, entregando la llave del cajon á Lorenzo que se sintió doblemente orgulloso al ver que á todos sus cargos se unía el de cajero.

—¿El señor tiene algo más que mandar?

—No.

—¿A qué hora partirán los señores?

—A las seis de la tarde; pero vamos á conducir á mi prima á su nueva casa en cuanto almorcemos.

—Mandaré enganchar el landó.

—No, mandad por un coche de plaza que esté aquí á las once en punto.

—Está bien, mandaré á un criado y yo me ocuparé del equipaje.

Fabricio fué á buscar á su tío.

—Querido tío,—esclamó,—¿habeis dado las órdenes para que os preparen el equipaje?

—Llevo muy poco; además, en el Havre encontraré todo cuanto necesito. ¿A qué hora llegaremos?

—A las doce de la noche; visitareis á vuestro correspondal mañana por la mañana. Ahora, tío, estad listo para almorzar á las diez; el doctor Rittner nos aguarda ántes de las doce.

—¿Has dado las órdenes? ¿Has mandado enganchar?

—Con vuestro permiso, tío, he mandado traer un carruaje de plaza: si quereis ocultar á todo el mundo dónde se queda mi prima, es preciso que empiezen por ignorarlo los criados.

—¡Tienes razon, piensas en todo!

XLVII.

Fabricio volvió á su habitacion, donde escribió á Paula una larga y apasionada epistola aplicando á su prometida las razo-

ouar parte en los debates políticos en el Congreso en la legislatura próxima.

El partido constitucional, decía anoche un político acreditado de experto, se presentará a las Cámaras con un solo pensamiento, con una sola aspiración, la de defender los intereses permanentes del país.

La guardia civil de la provincia de Sevilla ha capturado al célebre bandido Calceña, terror de aquella comarca. Al ser conducido a la cárcel pretendió fugarse y la fuerza que hacia la conducción se vió en la precisión de hacer fuego contra él, dejándole muerto.

Hemos visto una carta de Yokohama en la que se hacen grandes elogios de los servicios prestados por el segundo secretario de nuestra legación en el Japon, Sr. Ory y Moréy, durante el horroroso incendio que tuvo lugar en la concesión europea. Dicho señor contribuyó en gran parte a extinguir el incendio, salvando de una muerte cierta a un pobre japonés, y recibiendo algunas contusiones, que afortunadamente no son de gravedad.

Podemos ampliar la noticia que dimos anoche sobre el expediente de la Necrópolis, rectificando varios conceptos equivocados del *Liberal*, con las siguientes noticias autorizadas:

Lejos de establecerse el monopolio del entierro de cadáveres como supone el *Liberal*, se preceptúa en la nota la subasta para la adjudicación del servicio de construcción y enterramiento.

La cuestión de los terrenos donde deberá construirse la Necrópolis pertenecientes a Vialvarvo y a Madrid, se ha resuelto de manera que evitará las cuestiones que pudieran surgir entre las potestades civiles y eclesiásticas de aquella villa y de esta corte.

El asunto de aguas no se ha resuelto todavía por estar ausente un funcionario llamado a entender en él, y se espera que la solución que propone Gobernación la acepte el ministerio de Fomento.

De tal manera se han ampliado y desarrollado en nueve conclusiones ciertos detalles a que se refiere el expediente, que por virtud de ellas, los intereses y los derechos del pueblo de Madrid no han estado jamás tan garantidos, tratándose de un servicio en que hasta aquí se han cometido muchísimos abusos que han producido justísimas reclamaciones de este vecindario.

En el expediente general se han involucrados determinados servicios, cuya resolución no corresponde al ministerio de la Gobernación.

Podemos asegurar al *Liberal* que este expediente está ultimado y a la firma del ministro, y para hacerlo no han necesitado de estímulos de ninguna clase, así el ministro como el director general del ramo, Sr. Cadorniga.

Dice el *Boletín de loterías y toros*:

El día 8 se celebró en Alcalá una corrida de novillos, cogiendo el primer toro de puntas al banderillero conocido en Madrid por el apodado de Valdelecha, haciéndole una herida en un muslo. El segundo toro hirió a Rafael Arduña (Quico); y los novillos para los aficionados hirieron a un joven del pueblo, que resultó con la nariz estropeada, y a un guardia de orden público, que sacó la cara rasgada de un puntazo.

No pueden enumerarse mas desgracias en una sola corrida.

Ayer probablemente saldrían de Berna para Zurich los Sres. Cánovas del Castillo y marqués del Pazo de la Merced.

Anoche se aseguraba en los círculos políticos que era cosa acordada el nombramiento del duque de Medinaceli para la misión diplomática de que tanto se habla estos últimos días.

Creemos que el nombramiento no se hará hasta el primer Consejo que se celebre, y al que asista el ministro de la Gobernación, que debe llegar a Madrid de hoy a mañana.

Ayer fué preso en esta capital un sujeto de malísimos antecedentes, fugado dos veces de la cárcel y complicado, según parece en el robo que se verificó en la catedral de Toledo.

Anoche telegrafió el gobernador de Alicante, Sr. Puente y Brañas, al ministro de la Gobernación participando haberse verificado con gran solemnidad el vigésimo quinto aniversario de la muerte del gobernador Quijano.

Tanto la función religiosa como la procesión cívica que se dirigió al monumento erigido a dicho memorable funcionario, se han visto favorecidas por una concurrencia inmensa. En este último punto se han leído inspiradas poesías y pronunciado sentidos discursos.

Se halla en Madrid el ilustrado profesor de las conferencias del ejército belga, el mayor de infantería Sr. O'Boquet.

Ha llegado a esta corte procedente de Barcelona, el diputado Sr. Perez San Millán.

Ha llegado a Madrid el diputado don Salustiano Sanz.

Según telegrama recibido en el ministerio de la Gobernación, se ha fugado del presidio de Alcalá el penado Antonio Lorenzo, dueño que fué de una casa de préstamos en esta capital.

La comisión de Cartagena que vino hace pocos días para gestionar cerca del gobierno la resolución de algunas medidas en bien de la localidad, y muy especialmente el que se declarase punto de escala aquel puerto para los vapores-correos de Cádiz a Filipinas, fué

ayer recibida por el señor presidente del Consejo de ministros, del que oyó las frases más lisonjeras en pró de Cartagena, cuyo puerto, mercantil y militarmente, es uno de los primeros de España. La comisión salió altamente satisfecha de las buenas disposiciones del general Martínez Campos.

El viernes fué robado en el carretera de Lérida, y punto denominado «Pont del Codony», el coche que conducía la correspondencia de Valls. Los ladrones se llevaron once duros pertenecientes al conductor.

El domingo fué saqueada la casa llamada Alquería de los Escolapios, situada en las inmediaciones de Pinedo (Valencia), en ocasión en que nadie se hallaba dentro. Los ladrones penetraron por una reja que arrancaron, llevándose gran número de alhajas de valor y una cantidad algo crecida en metálico.

Se ha dispuesto que el primer buque que sea aprehendido por dedicarse al contrabando, se destine a la comandancia de marina de Sanlúcar, para que en él, como pontón, se guarde el cuerpo de prácticos.

Ha sido destinado a la capitania general de las provincias Vascongadas el capitán de estado mayor Sr. O'Shea.

Se ha concedido el retiro provisional al comandante de la guardia civil D. Márcos Calero.

Se ha concedido licencia por enfermo al teniente coronel de artillería don José Saavedra.

El Sr. Valls tiene ya terminado el nuevo telón de embocadura para el teatro Real.

El próximo jueves tendrá lugar la subasta anunciada por el ministerio de Hacienda para la construcción del nuevo cortinaje para los palcos del teatro Real.

La dirección general de Contribuciones tiene ya muy adelantados los trabajos del proyecto de reforma general del reglamento para la contribución industrial y de subsidio.

Lagartijo ha sido obsequiado en Murcia por la sociedad Taurina con un melon, dentro del cual había una cadena de reloj y un título de presidente honorario de aquella sociedad.

Parece que es ya cosa resuelta que los vapores correos de Filipinas salgan del puerto de Cádiz, haciendo escala en el de Cartagena.

Tan luego empiece a regir esta nueva combinación la empresa de los ferrocarriles de Cartagena establecerá un expreso los días de salida y llegada de dichos vapores, para que en menos de once horas pueda hacerse el viaje de Madrid a Cartagena.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado a 15-575 dinero.

EDICION DE LA TARDE

DE HOY 16 DE SETIEMBRE.

En la sesión celebrada en el corrientes por la sociedad española de Historia Natural, después de darse cuenta de las comunicaciones y publicaciones recibidas, han sido admitidos dos socios. Se puso en conocimiento de la sociedad el fallecimiento del Sr. Abeleira, presidente que fué de la misma, y se hizo constar haber oído la noticia con sentimiento. Presentó el Sr. Botella un trozo de Calamites, único fósil que ha encontrado en el terreno, que él considera permico en la provincia de Almería. Se leyó un escrito del señor Masferrer, titulado «Nota sobre naturalización de plantas exóticas en Tenerife», y una nota del señor Calderón sobre la pizarrosidad que adquieren diversas rocas plutónicas y aun volcánicas, por el tiempo y la acción de los agentes, y sobre el proceso de tal transformación.

A fin de poder citar para la próxima apertura de estudios a los señores doctores residentes en esta capital, la secretaria general de la Universidad anuncia para su conocimiento que los que no se hallasen ya inscritos en la matrícula de doctores de esta Universidad, ó están lo inscritos hubieren variado de domicilio durante este último curso, necesitan remitir a dicha dependencia oficio en que conste su nombre y apellidos, facultad en que son doctores, universidad por que hubieren obtenido el título, y las señas de su domicilio.

Continúan los periódicos de oposición comentando a su placer el hecho de haberse retirado de las aguas de Tánger la goleta de guerra *Africa*, haciendo cargos por ello a nuestro representante Sr. Diosdado.

El hecho que tanto se abuita no tiene importancia ni significación alguna. La goleta *Africa* fué a Tánger en comisión del servicio, y desempeñada esta, se ha mandado retirar, no por nuestro representante que no tenía facultades para ello, sino por juzgarlo oportuno el gobierno, de acuerdo con el ministro en Tánger.

Por lo demás, lo repetimos autorizadamente, el Sr. Diosdado goza de la absoluta confianza del gobierno.

El brigadier D. Luis Otero, jefe de estado mayor de este distrito militar, que se halla hace algunos días gravemente enfermo, ha experimentado hoy bastante alivio.

En los centros oficiales se desautoriza la noticia de que en Portugal no se guardan a los españoles las mismas consideraciones que a los súbditos de

otros países. Noticias de origen autorizadas niegan que español alguno haya sufrido vejaciones de ningún género y añaden que un solo individuo de nuestra nación que se ha presentado a la legación española en Lisboa haciendo una justa reclamación, ha sido atendido en el acto.

En la madrugada de hoy se ha descubierto un escape en un cuarto escusado de la habitación perteneciente a la sombrerería de Garrido, calle Imperial.

La criada, que dormía en un cuarto inmediato, despertó a los golpes y empezó a dar voces. Los ladrones huyeron y por lo que después se ha visto, les faltaba muy poco para penetrar en el cuarto.

Dejaron en el alcantarillado dos velas, una cuerda, dos llaves ganzáas, una lima y un formón.

La guardia permanente de la vigilancia de alcantarillas empezó a practicar un reconocimiento en persecución de los criminales dando por resultado el seguir los rastros hasta la calle de Alfonso VI, casa números 5 y 7, donde tenían una de las tiendas para hacer sus bajadas por dicho punto.

En la citada habitación se han recogido algunas herramientas y prendas de vestir que habían dejado abandonadas.

De lo ocurrido se dió cuenta al juzgado de guardia, quien empezó a instruir las oportunas diligencias.

El Sr. D. Antonio Martrus, director general interino del cuerpo de sanidad Militar, en una extensa y luminosa comunicación dirigida al ministro de la Guerra, propone el establecimiento de coches especiales construidos con arreglo a los adelantos sanitarios, iguales a los que se usan en el extranjero para trasladar a los hospitales militares los enfermos de las guarniciones y cantones inmediatos a los puntos donde aquellos se establezcan ó hallen establecidos.

El *Liberal* pide que se declare inmediata la abolición de la esclavitud en Cuba, ó se retire del poder el general Martínez Campos si no la votan las Cortes.

Viva tranquilo el colega que ya se presentará el proyecto según lo exijan las circunstancias y lo votarán las Cortes.

Un periódico democrático dice que anoche hablaban algunos constitucionales de que el Sr. Sagasta irá a París antes de regresar a Madrid.

Nada hemos oído que confirme ese anuncio.

Esta mañana han llegado a Madrid por la línea del Norte, el marqués de Barzanallana y el conde de la Romera.

Esta mañana ha sido defendida en la calle de Cuchilleros una mujer que

nes que le obligaban a alejarse sin volver a verla, asegurándole que, aun a través de los mares, su corazón se quedaba en Melun.

Cuando acabó la carta, volvió a leerla con satisfacción, y dijo:

—Desafío a Paula a que deje de pensar en mí durante mi ausencia.

Daban las diez al mismo tiempo que la campana avisaba que estaba pronto el almuerzo.

Emma, Mr. Delarivière y Fabricio, se reunieron en el comedor: el rostro un tanto pálido de la joven, mostraba las huellas de una noche de insomnio, y sus párpados estaban enrojecidos.

—¿Qué tienes, hija mía? díriase que has llorado.

—En efecto, padre, he llorado algo, estoy triste...

—¿Por qué?

—Porque vas a dejarme.

—Conoces ese proyecto desde ayer.

—Cierto, pero ayer no pensaba mas que en la dicha de acercarme a mi madre, hoy en el pesar de separarme de tí.

—Nuestra separación será breve.

—¿Siempre me parecerá largal

—Un mes pasa pronto.

—Treinta días mortales son una eternidad para el que espera. ¿Cuánto tiempo estaréis embarcados?

—Nueve días todo lo más.

—¿Mas de una semana entre el agua y el cielo! Eso estremece.

—Hija mía, antes para realizar ese mismo viaje se empleaban meses.

—¿Me escribirás?

—En cuanto llegue y para más brevedad te pondré un telegrama.

—En fin, sea lo que quiera Dios y él nos proteja a todos.

El almuerzo terminó casi en silencio: una atmósfera de tristeza pesaba sobre todos los circunstantes.

Lorenzo anunció que el coche aguardaba. Emma había arreglado una maleta de mano con las cosas más indispensables.

—A Anteuil,—dijo Fabricio al cochero reservándose para más adelante darle indicaciones mas precisas.

El coche se detuvo delante de la casa de Salud a las doce menos cuarto.

frases de gratitud: el médico de las Locas continuó:

Voy a mostraros la habitación que os destino. Una mujer de confianza estará dedicada exclusivamente a vuestro servicio; tendréis el parque como paseo, os servirán la comida en vuestra misma habitación, a menos que os agrade participar de mi mesa, en lo cual yo me conceptuaré muy honrado, y no descuidaré nada que pueda hacer más llevadera vuestra cautividad: una casa de salud en las condiciones en que se encuentra la mía, es una verdadera prisión.

La habitación de Emma a donde Frantz condujo a sus huéspedes, componíase de dos piezas situadas encima del salón de visitas. Estaban decoradas con elegante sencillez, la tapicería era de cretona de vivos colores, las ventanas daban al parque y al jardín, admirándose por ellas variadas flores, y nada en fin daba idea de la prisión de que había hablado el doctor.

—Todo esto es muy agradable—esclamó la niña,—me encontrare aquí muy bien.

—Estas palabras irradaban fielmente su pensamiento, y sin embargo, una angustia singular, un presentimiento sombrío oprimió su corazón.

Volvieron a bajar al salón de visitas. Mr. Delarivière no se sentaba.

—¿Nos dejais ya, caballero?—preguntó el doctor.

—Sabéis que parto para un largo viaje—dijo el anciano después de un momento de vacilación.

—Lo sé, porque sin ese viaje esta señorita no hubiera venido a mi casa.

—Pues bien, doctor, tendria que hacer os una súplica.

—Será satisfecha al punto, si yo puedo.

—Desearia con ansia, antes de dejar a París, ver solo un instante, y aunque sea de lejos, el rostro de mi querida Juana: ¿mo negareis este consuelo?

—No señor, porque la entrevista que deseais no me parece hoy peligrosa.

Mr. Delarivière se estremeció de alegría.

—¡Oh! gracias, gracias con toda mi alma.

—Si queréis seguirme,—repuso Frantz,—os conduciré hasta ella.

Mr. Delarivière añadió vivamente:

—¿Si quisierais hacerme aun más precioso el favor que me concedéis?

—¿Cómo!

—La estancia donde el otro día hemos sido testigos de tan terrible crisis, me espanta. ¿No sería posible traer aquí a mi querida Juana ó conducirla al jardín?

El doctor reflexionó algunos segundos y dijo:

—No hay inconveniente; voy a dar las órdenes necesarias.

Y al mismo tiempo tocaba el botón de la campanilla eléctrica.

Por indicación suya bajó una de las enfermeras.

—Conducid al jardín a la pensionista del número 8, la aguardamos cerca del gran cedro.

Y volviéndose a los que estaban en el salón, dijo:

—Venid.

El cedro designado por Frantz ocupaba el punto central de una pradera florida, y un banco rústico hallábase colocado a la sombra de sus ramas seculares.

Algunos minutos corrieron, durante los cuales ni una palabra fué pronunciada entre nuestros personajes: después la puerta del edificio consagrado a las locas se abrió y Juana apareció en el umbral.

Avanzaba lentamente apoyada en el brazo de la enfermera, sus miradas vagaban con indiferencia como quien mira sin ver, y su rostro encantador, aunque pálido, estaba enteramente tranquilo.

Emma hizo un movimiento como para correr al encuentro de su madre... una mirada del doctor la detuvo.

Mr. Delarivière temblaba a pesar suyo.

La loca avanzaba siempre con la misma lentitud, semejante a la sonámbula durante el período de sueño magnético.

A dos pasos del grupo formado por los que la aguardaban se detuvo.

—¡Madre mía! ¡Madre mía! —balbuceó Emma.

Juana volvió los ojos hacia su hija, tendió hacia ella su mano, acarició los cabellos rubios de la joven, y después con voz dulce y baja, casi sin entonación, con esa monotonía propia de los idiotas, repuso:

—Las espigas están doradas como los rayos del sol... ¡Oh! qué hermosa cosecha...

Dejóse caer después en el banco y sus labios siguieron moviéndose como si hablaran, pero no articulaba ningun sonido.

Emma sentóse a su lado y tomó sus manos que cubrió de besos

Juana no pareció apercibirse.

Mr. Delarivière a su vez sentóse al otro lado de Juana.

—¿Juana, Juana querida!—murmuró con emoción.—¿No me reconoces?

El rostro de la loca pareció inalterable; no oía ó no entendía lo que le hablaban... El baquero se acercó a ella y apoyó los labios en su frente.

Juana permaneció impassible.

Mr. Delarivière estalló en sollozos, ocultando el rostro entre ambas manos.

El doctor hizo entonces una seña a la enfermera, que se acercó de nuevo a tocar el brazo de la loca.

Juana se levantó dócilmente y siguió a su guía sin volver siquiera la cabeza, sin saber lo que dejaba detrás.

—¡Ah!... si, si—esclamó Mr. Delarivière.—Prefiero no verla si he de verla así... prefiero marcharme...

—Los progresos realizados en estos días son tan grandes que hacen esperar que a vuestro regreso de América, a menos de complicaciones imprevistas, estará muy mejorada.

—Dios os escuche, doctor.

El momento de separarse era llegado.

Emma, con el corazón oprimido, los ojos llenos de lágrimas, sentía que aumentaban sus presentimientos y casi se arrepentía de la determinación que, a ruego suyo, se había tomado. Pero ni era ya tiempo de volverse atrás, ni de confesar, siquiera, su cambio de sentimientos.

El padre y la hija lloraron, pues, uno en brazos de otro... ¡Triste despedida fué aquella en que el anciano, arrastrado por Fabricio, salía de aquella casa donde dejaba el alma entera!

A las seis y cinco minutos tío y sobrino montaban en el ferrocarril, y a las doce y quince estaban en el Havre, donde Mr. Delarivière, al siguiente día, tomó en casa de su corresponsal un millón de cientos mil francos en letra sobre la casa Rothschild, y al día siguiente se embarcaban en el paquebot *Alabastro*, que debía conducirlos a Nueva-York.

pendis moneda falsa. Fue conducida al juzgado de guardia y despues a la carcel de mujeres.

La Correspondencia ha recibido esta tarde los siguientes TELEGRAMAS: Londres, 16.

El Times y el Standard publican esta mañana telegramas de Kandahar anunciando que el emir Feuz tropas y llamas todas las tribus a la guerra santa contra los ingleses.

Panamá, 6. Corren en Lima rumores de negociaciones de paz entre las repúblicas de Chile y del Peru, a consecuencia de la mediación de los Estados Unidos; pero no se cita ningun hecho concreto.

Paris, 16. Los periódicos republicanos continúan ocupándose de las elecciones de Burdeos y se felicitan por la derrota de Blanqui.

Viena, 16. Las noticias que se reciben aquí procedentes del Afghanistan son poco tranquilizadoras.

Diferentes tribus están haciendo muchos preparativos para resistir a los ingleses.

Se cree que estos no llegarán a Caxul antes de mediados del mes próximo.—Fabra.

Ha regresado a Zaragoza de su excursión a Cataluña, el general señor Cuchalán, y se ha vuelto a encargarse del mando de aquel gobierno militar.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en la Granja la siguiente carta: San Ildefonso, 15.

No es cierto, como algunos periódicos anuncian, que hayan llegado a este real sitio el secretario de la intendencia de Palacio Sr. Abella, y el señor marqués de San Saturnino.

El brigadier de la armada D. Eliseo Sanchez, jefe de la seccion marítima industrial en el ministerio de Marina, que se encuentra hace dias en este real sitio, regresará a esa corte en esta semana.

A no ocurrir alguna novedad imprevista que haga variar el pensamiento de elevadas personas, la jornada terminará el 29 del actual, regresando en el mismo dia la corte a Madrid.

En esta creencia numerosas familias se han apresurado a tomar los billetes de diligencia para poder salir en los últimos dias del presente mes, de la Granja.

Es casi seguro que S. M. el rey no irá el 24 al E-corial, como estaba anunciado, pues tiene que en dicho dia se celebrará en esta real colegiata una función religiosa en conmemoración de Nuestra Señora de las Mercedes.

Anteayer fueron invitados por S. M. el rey a la real mesa, los condes de Puhonostro, ministro de Marina y duque de Ahumada.—V.

Créese que la fragata Victoria no podrá salir del dique del Ferrol hasta mediados de noviembre próximo.

Dentro de breves dias llegará a esta corte el vicedirector del colegio de Valdemía, situado en Mataró (Barcelona), con objeto de recibir los alumnos que deben continuar sus estudios en aquel acreditado establecimiento.

En Valladolid ha sido detenido un joven que, navaja en mano, intentaba matar a su padre.

Se está construyendo con gran actividad en Londres, el nuevo cable submarino que ha de unir con el continente a Mallorca e Ibiza.

El rumor acogido por algunos periódicos respecto a haberse alterado el orden ayer en Amposta no se ha confirmado; en dicha población ha reinado y reina la tranquilidad más completa.

Ha fundeado en Málaga la goleta Ligera y en Barcelona el canoero Bidassoa.

Ha regresado esta mañana a Madrid el Sr. D. Francisco Silvea, ministro de la Gobernación, y esta tarde ha asistido ya a su despacho en el ministerio.

Se encuentran listos para salir con dirección a Cuba unos 3000 hombres.

Por varios conductos se ha confirmado la noticia de la sumisión de una partida de 80 individuos en Santiago de Cuba.

Parece que S. M. el rey no irá al Escorial hasta primeros de noviembre, que se verificará con solemnidad la apertura del colegio de huérfanos establecido en aquel monasterio.

El conde de Sepúlveda no marchará a la Granja hasta fin de esta semana.

Segun nuestras noticias, dicho activo funcionario ha hecho un pedido a Barcelona de alfombras, galones de oro y otros artículos de lujo destinados a las habitaciones de Palacio. Las obras de este adelantan con rapidez.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 16 DE SETIEMBRE.

Hoy se ha reunido en el ayuntamiento la comision de obras, con objeto de ocuparse de la cuestion referente a la compra de algunas casas de la calle de Sevilla.

Creemos que en la sesion que mañana se ha de celebrar el ayuntamiento, se tratará esta cuestion tan importante para las mejoras locales de Madrid.

Parece acordado el nombramiento del general Sanchez Bregua para la direccion de Sanidad militar, reemplazando-

le en la capitania general de Galicia el general Chacon.

La carta escrita por el general Martinez Campos al duque de la Torre, de que habla un periódico, es contestacion a otra del segundo al primero de dichos ilustrés generales, y no tiene significacion alguna politica.

Por las noticias que hemos podido indagar, dichas cartas tienen relacion con la residencia en Londres del hijo del duque de la Torre, para la cual le ha autorizado el señor presidente del Consejo de ministros.

Parece que no se celebrará ningun consejo de ministros presidido por S. M. el rey hasta el regreso de la corte a Madrid.

Esta mañana han sido conducidos por la guardia civil y puestos en la cárcel de Villa ocho hombres y cuatro mujeres, presuntos autores de diferentes delitos en distintos pueblos cercanos a esta capital.

En el pueblo de Mondejar (Guadalajara) dos guardas de una villa promovieron anteayer una acalorada disputa, resultando uno de ellos muerto, a consecuencia de un tiro que le disparó su adversario.

El origen de la riña fué el pedir uno al otro explicaciones acerca de medio pan que debía tener en el hato.

El que se negó a darlas fué el que quedó muerto: este deja en la mayor miseria cinco hijos.

A amigos íntimos del señor duque de la Torre hemos oido lamentarse de que, sin motivo alguno justificado, se ocupen los periódicos no solo de actos supuestos de dicho ilustré general, sino hasta de las intenciones de que se le cree animado, lo cual es a todas luces inconveniente para el que tan solo desea vivir tranquilo y dedicado a la familia, sin mezclarse para nada en las contiendas políticas.

Se ha encargado definitivamente del negociado del personal del ministerio de Hacienda, D. Cosme de Tejada, secretario particular del señor marqués de Orovio.

El alboroto ocurrido en el barrio de Jesús (arabal de Tortosa), motivado por el impuesto de consumos, fué dominado inmediatamente por la fuerza pública, la cual ha detenido 11 hombres y cuatro mujeres de los que tomaron parte en el incendio y derribo de la casa que servía de oficina al felato.

El dia 23 se cierra el pago para los participacion de cargas de justicia que perciben sus haberes por las cajas de esta provincia.

Mañana se reunirá en pleno el consejo de Estado.

Mañana saldrá de Cádiz el correo para las islas Canarias.

El señor presidente del Consejo de ministros ha estado esta tarde en el ministerio de la Gobernación conferenciando estensamente con el Sr. Silvea.

Esta tarde se han reunido los directores de los diversos ramos que abraza el ministerio de la Gobernación, en el despacho del ministro, con quien han conferenciado por espacio de media hora.

Por conducto respetable se nos asegura que es completamente inexacto que se haya realizado en Paris una negociacion de 125 millones de francos, destinados para llevar a efecto la resolucion del contrato de empréstito entre el gobierno y el Banco Hispano-Colonial.

El Liberal ha debido ser mal informado.

Ha sido nombrado jefe del negociado de rentas de Orense, D. Heliodoro Oid y Roso, y presidente de la comision de evaluacion de Girona D. Rafael Portillo del Villar, jefe de negociado cesante.

La intendencia de Palacio ha acordado que se decore de nuevo el interior de los palcos de gala y de diario destinados a S. M. en el teatro Real.

Esta mañana ha llegado a Madrid el Sr. D. José Alonso y López, director del colegio de San Luis Gonzaga.

Una mala interpretacion al tomar algunos periódicos la noticia que nosotros dimos referente a los anticipos que el Tesoro tiene hechos para cubrir atenciones de Ultramar, ha dado lugar a varias rectificaciones y oasion a nosotros para informarnos más detenidamente del asunto y dar cuenta a nuestros lectores. Segun datos oficiales que hemos adquirido, resulta que efectivamente el Tesoro tiene anticipados para satisfacer obligaciones de Ultramar en la Peninsula 23 millones de reales por cuenta de los presupuestos de 1877-78 y 1878-79, con más algunas cantidades por cuenta del corriente.

El eminente actor D. Manuel Catalina, que tan brillante acogida ha merecido de los públicos de Castilla, Asturias y Galicia, ha recibido a su llegada a Madrid las más favorables proposiciones para actuar el próximo invierno como director del teatro de San Fernando de Sevilla.

En el tren correo de esta noche sale para Málaga el empresario Sr. del Pino, quien lleva las contratas ya firmadas de la distinguida mezzo soprano contratista Srta. Llanes, del reputado baritono Sr. Amodis y del conocido bajo se-

ñor Maffei, con sus correspondientes comprimarios y segundas partes, procedentes casi todos del teatro Real. Además está en combinacion con Paris y Milan para terminar otras importantes contratas que completarán la notable compañía de ópera que deberá actuar en aquel coliseo.

Ha llegado a Madrid el Sr. Corradi, procedente del Norte. Se le atribuye el propósito de resucitar el Glamor público, 4.ª época, para dejar consignado el juicio que le merece el orden de cosas fundado por el primer gobierno de la restauracion.

El 22 del actual estará en esta corte todo el personal de cartello que ha de actuar en la temporada próxima en el regio coliseo. La empresa ha girado ya sus anticipos y sus abonos de viaje, cuya suma asciende a la respetable cantidad de treinta mil y pico de duros.

En la calle del Pez, núm. 20, piso 2.º, habitacion de D. Juan Martinez Espinosa, se ha cometido un robo de consideracion.

Hace algun tiempo que el Sr. Martinez se halla en Sanlúcar con su familia. Los ladrones, aprovechándose de su ausencia, han cometido el robo sin precipitacion alguna, habiendo fundados motivos para creer que se ha efectuado en varias noches.

Los ladrones se han llevado una vajilla de plata de mucho valor, alhajas, ropas y metálico.

Uno de los autores del crimen fué ayer aprehendido, segun de público se ha dicho, de la manera siguiente: Al entrar en el portal de la referida casa, le preguntó la portera a qué cuarto iba, y contestó que al principal, donde se halla establecido el colegio titulado de San Mateo. Llegó, en efecto, al referido cuarto, sin duda para que nada se sospechase de él, y estuvo hablando largamente con el director del citado colegio, que es un señor sacerdote.

Le habló del ingreso de un hijo suyo, bastante discolo, y al efecto le fué entregado por el referido director un prospecto en el que se determinan las bases de la enseñanza en dicho establecimiento.

Seguidamente se despidió del director, y bajó cuatro ó cinco escalones para dar lugar a que aquel cerrase la puerta.

Así sucedió, y en el acto subió al piso segundo y entró en las habitaciones del Sr. Martinez.

La portera acertó a subir la escalera momentos despues, y vió que la puerta se hallaba entreabierta y en el acto pidió socorro a voces. Apercibido de ello el ladrón, salió inmediatamente del citado cuarto segundo y hubiera maltratado a la portera si el cura que dirige el colegio del principal no la hubiera prestado auxilios.

Este econción al ladrón y logró sujetarle hasta que llegó una pareja del cuerpo de seguridad, que le condujo a la cárcel atado por los codos.

Estos son los rumores más fidedignos que del hecho hemos oido.

Parece que en el robo figuran otros autores que persiguen los agentes de la autoridad.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes TELEGRAMAS:

San Ildefonso, 16. El tiempo ha mejorado bastante, si continúa así no es probable que se acelere la marcha de la corte.

Se asegura que la ruisaona a Viena para pedir la mano de la archiduquesa tendrá un carácter privado como se anunció desde el principio. Segun las últimas noticias la archiduquesa Cristina continúa en Wiesbaden, de donde saldrá en breve con dirección a Viena.

El rey está ya restablecido del todo de su dislocacion en el brazo; pero por consejo de los médicos ha atezado p r algunos dias la sacaría en Riofrio.

Londres, 16 (por el cable). Se acaba de recibir el siguiente despacho:

Nueva York, 16. Ochenta insurrectos del distrito de Santiago de Cuba se han presentado a las autoridades pidiendo el indulto.

El gobernador de Cuba con-ede el perdón a cuantos se sometan a las autoridades.—Fabra.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han dictado las siguientes disposiciones:

Nombrando juez de primera instancia de Ponferrada, a D. Ricardo Enriquez y Rodriguez, cesante de igual clase y que sirve en comision el de Villalba; trasladando a sus deseos al juzgado de Villalba a D. Luis del Castillo y Perez, que sirve el de Tordeilla; nombrando para este juzgado, accediendo a sus deseos, a D. Joaquin Castro, electo de San Vicente de la Barquera; se traslada a Castellote, vacante por salida a otro destino de D. Manuel Romero, a D. Manuel Brunetto y Garcia, que sirve el de San Cristóbal de la Laguna; se nombra para este a D. Francisco Gonzalez Subirats, cesante de igual clase, y se nombra juez de San Vicente de la Barquera a D. Eduardo Salas Pizarro, promotor fiscal de Jarandilla.

El Imparcial ha oido asegurar que cualquiera que sea el estado en que tenga sus trabajos la comision nombrada para formular los proyectos de Cuba, el ministro de Ultramar piensa presentar a las Cortes, tan pronto como estas se reúnan, los proyectos que tiene formulados el gobierno.

Lo que sobre el particular podemos decir, perfectamente informados, es que el digno ministro de Ultramar, se-

ñor Albacete, está firmemente convencido de que antes de reanudar las Cortes sus tareas, habrá terminado su patriótica mision la junta encargada de proponer las reformas que deben plantearse en la gran Antilla, y que de acuerdo con la opinion de las respetables personas que la constituyen, presentará el gobierno a las Cortes el proyecto reformista.

Del 12 al 15 de octubre regresará a Madrid el Sr. Cánovas del Castillo.

Ha regresado a esta corte el académico de la Lengua D. Mariano Catalina.

El sábado próximo se verificará en el teatro Martín la función inaugural de la presente temporada, representándose Un drama nuevo del insigne Estevanez, y la comedia Es una malva. En la primera tomarán parte los primeros actores señores Yañez y señorita Malli, y en la segunda el actor cómico señor Mesejo.

El baile será desempeñado por la primera pareja Moreno-Ferrer.

Procedente de Biarritz y San Juan de Luz, ha llegado hoy a Madrid nuestro particular amigo D. Federico Sava, gobernador que ha sido de varias provincias.

El señor ministro de Hacienda ha pedido a los demás departamentos ministeriales que le remitan los respectivos presupuestos parciales correspondientes al ejercicio económico de 1880-81, para el dia 20 de octubre próximo.

Dice el Acta que la restauracion suprimió el cargo de subsecretario de Ultramar. No es cierto. La restauracion no ha suprimido dicho cargo, que ha existido antes y despues de la revolucion.

Además debemos decir al colega que la direccion de Gracia y Justicia tiene razon de ser, toda vez que entiende en todos los asuntos que en la Peninsula son de la competencia del ministerio de Gracia y Justicia.

Creo además el colega que el restablecimiento no cuesta nada, puesto que la desempeña el subsecretario.

También supone la Democracia que el arreglo últimamente hecho en aquel ministerio tiene por objeto gravar el presupuesto con los sueldos de dos funcionarios. Lejos de ser esto verdad, el mencionado arreglo produce una economia de 10000 rs. anuales.

Segun los datos estadísticos que resultan del cuadro sinóptico de los trabajos terminados en los tribunales y juzgados ordinarios de la Peninsula e islas adyacentes, desde el 13 de julio de 1878 a igual dia del año actual, en el tribunal Supremo se despacharon 1294 negocios en materia civil y 2731 en lo criminal, procedentes de la Peninsula, y 20 negocios civiles y ninguno criminal procedentes de Ultramar. En las audiencias y juzgados se ultimó la enorme suma de 579283 asuntos, cuya cifra se descompone en las siguientes: 274439 en los juzgados municipales; 188204 en los juzgados de primera instancia; negocios civiles 52820; criminales 15233 y 119783 asuntos indeterminados. En las audiencias 99471, ó sean 4300 negocios civiles; 35044 causas criminales ejecutoriadas, 39627 expedientes gubernativos.

Las tres audiencias en cuyo territorio se celebraron más actos de conciliacion, son: la de Madrid, con 8179; Barcelona con 6781, y la Coruña, con 4863, y en las que se celebraron menos: Las Palmas, con 847; Palma, 647, y Cáceres, con 1188.

Sustanciáronse más juicios de faltas en las de Madrid, Sevilla y Barcelona, con 16938, 6006 y 6069, respectivamente.

En lo referente a negocios criminales despachados en los juzgados de primera instancia, aparecen en mayor número: Madrid, con 3501; Burgos, con 3277, y Barcelona, con 3121; y con menos Las Palmas, Madrid, Valencia y Oviedo.

Las audiencias en que se ejecutoriaron más causas criminales, son: Granada, con 8197; Madrid, con 7816, y Sevilla con 7064; y en menor número, Las Palmas, con 663; Palma, con 673, y Oviedo con 931.

Comparados los datos actuales con los del año anterior, respecto a la criminalidad, resulta esta mucho mayor en el presente.

Parece indudable que el Sr. Romero Robledo llegará a Barcelona del 20 al 24 del actual, y desde aquel punto se trasladará a los baños de Albama antes de regresar a Madrid.

Por el señor alcalde primero se ha pasado una comunicacion a la direccion facultativa municipal del alumbrado público por gas, para que proceda al estudio de reforma de este servicio en la calle de Alcalá, que pueda ser la base para el arreglo general del alumbrado en toda la capital.

Ha regresado a Madrid D. Emilio Cánovas del Castillo.

No es cierto, como se aseguraba esta tarde, que el señor presidente del Consejo de ministros haya dirigido carta alguna al Sr. Cánovas, con motivo del reciente ofrecimiento del rey para pedir la mano de la archiduquesa Maria Cristina.

No habiendo podido efectuarse por causa del mal tiempo la última función de abono en el Jardín del Buen Retiro, la empresa del mismo, de acuerdo con la del teatro y circo del Principe Alfonso, avisa a dichos abonados que para la función que tendrá lugar en el mismo el viernes próximo, pueden recoger localidades, equivalentes a las que tenían abonadas en el jar-

dín, quedando así resarcidos ventajosamente de la función pendiente. Los que no estén conformes pueden pasar a la contaduría de dicho teatro a las horas de costumbre a recoger el importe de dicha función.

Los antiguos oficiales de la peluquería Puerta del Sol, 6. Stes. Gascon, Rubio y Gajero, han adquirido el acreditado establecimiento del Sr. Cañadas, Peligros, 10 y 12, donde ofrecen a los parroquianos sus servicios.

Ha llegado anteayer a esta corte el joven y distinguido baritono de ópera, Sr. Saes Boezo.

Las horas de despacho en el registro de la propiedad de esta corte, desde mañana 17, son de diez de la mañana a cuatro de la tarde.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Arbués mártir, y la impresion de las llagas de San Francisco de Asis.

Temperatura máxima de ayer 22.1 grados, mínima 11.6.

Ayer llovió en Avila y Albacete.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco, donde se celebrará a la impresion de las llagas del serafico Patriarca; a las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Jerónimo Amat, y por la tarde a las cinco, despues de la estacion, corona, sermón que predicará D. José Antonio Herráiz, la novena y los gozos, se dará la bendición papal, terminando con procesion del Santísimo Sacramento para reservar. Acto continuo se verificará el sorteo de dos dotes de 8000 rs. cada una que con destino al estado de matrimonio tiene esta V. O. T. acordado dar anualmente a huérfanos pobres hermanas de la misma.

A las cuatro de la tarde, las señoras que forman la santa y venerable escuela de Maria, establecida en la capilla del Obispo, tienen devotos ejercicios con Sr. D. M. manifiesto; y sermón que predicará D. Esteban Labarta.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, de la de Flor de Lis en Santa Maria.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCEPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—8 1/2.—T. impar.—Periquito. (Al final del acto 2.º ejercicios por Mr. Chirgwing, y al final de la obra por Mr. Kennetti).

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 4.—Concierto por la sociedad Union Artística Musical, bajo la direccion del maestro señor Breton.—Entrada, 4 rs.

INFANTIL.—7 1/2.—La Princesa encantada.—La bruja de Barahona.—Justicia de Dios.—Cuatro mujeres y un cabo.—Los gitanos del Perchel.—Baile.

BOLSA (Barquillo, 7).—8 1/2.—Camina de Ceuta.—Canto y baile flamenco.—Una familia improvisada.—Canto y baile flamenco.—Noticia fresca.—Canto y baile flamenco.—El soplata Mendrugó.—Canto y baile flamenco.

CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que trabajarán el Sr. Trewey, Caballer, Tillis y Geretti, y todos los artistas de la compañía. Debut de los Tirroleses.

GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y salos del Prado junto a Neptuno).—5.—Funciones variadas cada media hora.

BOLSA.—COT. OF. C. SETBRE. 16.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS precios, MOVIMIENTO (Alza, Baja). Rows include 3 por 100 interior, 8 por 100 exterior, Oblig. ferro-car., Amort. interior, Id. exterior, Bonos del Tesoro, Reaguardos de la Caja Depositos, Billetes hipotecarios B.ª España, Obligac. Banco y Tesoro interior, Id. exterior, Id. sobre la renta de aduanas, Banco de España, Hispano Colonial, Aduans. de Cuba, Obls. Banco Hipotec., ced. 7 p 100, Id. id. al 6 p. 100, Londres a 90 dias, Paris a 8 dias.

NO OFICIAL.

Descuentos.—Cuponos 2 vencimientos, 38-80.—Id. 1.º de julio de 1878, 67-40.—Id. 30 de junio de 1878, exterior, 64-80.—Carpetas para subasta, 8.

A las 3 de la tarde.—3 por 100 al contado, 15-60.—Fin de mes, 15-75.—Firme.—R

La señora

D.ª CASIMIRA YEBRA Y PAYÁ

falleció a las tres de la tarde del 9 de setiembre de 1879.

R. I. F.

Su hermana D.ª Paula, sus sobrinos D. Pablo y D.ª Manuela Venegas, su primo D. Agustín Pinedo y demás parientes, ruegan a los amigos que no hayan recibido equisita de invitacion, se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar a las diez de la mañana del miércoles 17 del actual en la parroquia de San Sebastian, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

